
                        
   

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3 月RI 月間テーマ『水と衛生月間』 

第 3220 例会   2021 年 3 月 16 日(火) 
ホテルグランシェール花巻 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 私の家の庭には、春の訪
れを告げる福寿草が満開を
迎え始めています。本日で
45 回中30 回目の会長の時
間となりました。本日はワ
クチン証明について話した
いと思います。  

新型コロナウイルスのワ
クチンの接種が世界的に進
む中、各国でワクチン証明の発行を巡る議論が活発になっ 
ています。ワクチン証明とは、ワクチンを接種したことを 
証明するものですが、それが国民の経済・社会活動の正 
常化を後押しするとの期待があります。また、ワクチン接 
種を促す効果も指摘されています。 

接種が最も進んでいるイスラエルでは、接種者にホテ
ル、ジム、レストラン、バーの利用や、コンサートに行く 
こと等を認めるワクチン証明、「グリーンパスポート」の 
発行が開始されました。サウジアラビアは接種者に対し、 
アプリ経由でいわゆる「ワクチンパスポート」の発行 
を始めたほか、アイスランド政府は海外旅行を可能にす 
るワクチンパスポートを配布しています。デンマーク、ス 
ウェーデンでも、今夏までに証明書の運用開始を目指す方 
針です。英国は、ジョンソン首相が、証明書に関する検 
討を6 月半ばまでに完了させる考えを示しています。さら
に、バイデン米大統領は先月、接種を示すデジタル証明 
書の構想が実行可能かどうか、政府機関に検討するよう命じ
る大統領令に署名しています。  

しかし、すべての国が、ワクチン証明の発行に前向きな
わけではありません。問題点も多く指摘されています。 
主な懸念は差別につながるリスクがあることです。調査によ
って、マイノリティーの人種はワクチン接種を敬遠す 
る傾向があることが分かっており、ワクチン証明の発行が差
別の助長につながる恐れがあります。さらに、接種の優先順
位の低い若者も、同様に不当な扱いを受けることになりかね
ません。また、ほとんどの国で政府はワクチン接種を義務化
していません。そうした中で、ワクチン接種者を優遇するこ
とは、政策としては整合的でないかもしれません。  

日本政府も、現状ではワクチン証明には否定的です。河
野担当相は、「国内でワクチンを打った証明書を使うケース
は想定できない。政府としてもそういうことをするつもりは
ない」、と語っています。  

しかし、今後、ワクチン証明を入国の条件とすること、
いわばワクチンパスポート制度が世界標準になっていく可能
性も否定できないところです。ワクチン証明の論点整理や発
行の是非の検討は日本でも進めておいた方が良いと思いま
す。それでなければ、新型コロナウイスルへの対応、ワクチ
ン接種で他国に後れを取ったとされる日本が、ワクチン証明
でもまた遅れてしまう可能性を心配しております。 

◆今後のプログラム・その他の予定 

◆幹事報告             幹 事 

◆例会プログラム      

◆3219 回 例会の概要  

例会メニュー 

□開会点鐘               阿部会長 

□ロータリーソング斉唱 

□四つのテスト     

□本日のプログラム、メニュー     親睦委員会 

□会長の時間              阿部会長 

クラブフォーラム  花巻RC 奨学生卒業報告 

    担当花巻RC 奨学生委員会  佐藤良介委員長 

□幹事報告および委員会報告        幹 事 

□出席報告              出席委員会 

□ニコニコ・ボックス    ニコニボックス委員会 

□その他 

□閉会点鐘             阿部会長 

 

 
 
 
 

・令和3 年度植樹活動支援事業の活用希望調査について
（照会） 

〔岩手県企業局経営総務室長〕 
 

・My ROTARY リニューアルに伴う修正中の問題について 
〔国際ロータリー 日本事務局〕 

 
・卒業証書授与式について（御礼） 

〔岩手県立花巻北高等学校 校長 川村俊彦〕 
 

 
 

3/23 （火）会員卓話    担当 髙橋 利美君 

3/30 （火）会員卓話又はゲストスピーチ 未定 

4/06 （火）慶祝者スピーチ 

4/13  (火) 笑いのたねﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾄ 代表 後藤 誠子さん 

 

 

 

 

ﾃﾞﾐｸﾞﾗｽｿｰｽの煮込み風ﾊﾝﾊﾞｰｸﾞ 

■会長の時間（30/48）  阿部 一郎 君  

 

 



今日は慶祝者スピーチとなっております。3 月は対象のメ
ンバーが多いため今日の例会に出席されている方にお願いし
たいと思います。宜しくお願い致します。 
 
 
 

73 歳になりました。自分でも信じられ
ないです。父親の病気もあり37 歳で社
長になりましたので、36 年間も社長を
務めさせて頂きました。小さい頃は身
体が弱くて、しょっちゅう風邪をひい
て、食べ物の好き嫌いも多く、運動も好

きではなかったので、青白くて、非常にコンプレックスを感
じておりました。20 歳まで生きられないんじゃないかと子
供の頃、悩んだ時期もありました。しかしだんだん悪い友達
と付き合うようになって丈夫になってきました。 
昭和45 年、岩手で初の国体があり、大阪で万博があった年
にクボタに入社しました。半年だけ大阪に居ましたが、その
後、4 年弱の間に大阪を振り出しに松本・福岡・山口････と
各地を転々としましたが、実際にその土地に住み仕事をする
ことで環境の変化に対応するようになって、」この時期に多
くの基礎を学ばせて頂きました。私は引っ越しが大嫌いなの
ですが数えてみると15 回も引っ越しました。まだ私の記録
を上回る方に出会ったことがありません。面白いのは岩手に
誘致された企業の方と話をしていると、岩手の人間は岩手か
ら一歩も出たことがないと勝手なイメージを持ってる方が
時々います。学生の時に東京にいたとか話すと急に態度が変
わったりします。私は本来は一人で本を読んだり音楽を聴い
たり、静かにしてるのが好きで、賑やかなところが苦手なの
ですが、仕事柄、大勢の方に会っていると夢にまで大勢が出
てきて夢の中でも頭を下げています。 
  

 先ほど豊さんが73 歳ということで

12 歳・一回り違いますので自分は61

歳になりました。心臓肥大で不整脈の薬

を飲み始めて15 年以上になりますが、

健康管理には充分に気を付けなければい

けないと思っております。先日もちょっ

と左足に力が入らなくなって奥さんから「軽くあたったんじ

ゃないの？」と心配されましたが、冨塚脳神経外科受診して

MRI の結果、問題なしでしたので一安心しましたが、調子

に乗らずにお酒も薄めに節制したいと思っています。コロナ

で外で飲む機会が減りましたが、反対にやったことがなかっ

た晩酌が増えております。 

 

家内も同じ3 月生まれということでお

祝いを頂戴いたしました。12 月から

家内の父親の世話で交代で宮守に通っ

ていましたが、年末の大寒波で通いが

大変になり、年明けから家内が宮守に

泊り込んでいました。「逆単身生活」

で暮らしていました。5 時半ころに起きて朝食や弁当やは自

分で作っていました。実は息子が高校の頃から不整脈を持っ

ていて埼玉の大学に入学間もなく体調を崩し、地元の中部病

院ではペースメーカーを薦められましたが、大宮の日赤の専

門医の判断で手術をせずに経過を見ることにしました。その

間、万が一倒れたりすると大変なので、家内が仕事を辞めて

3 年間息子と暮らしました。その間、私は犬の散歩も含め

て、しんどいけど充実した単身生活を経験していますので、

今回の逆単身生活も苦労ではありませんでした。 

 

実は私も先日の人間ドックで「態度も 

でかいが、心臓も大きい」と指摘され

10ｋｇの減量と血圧の薬を飲むように

指令されました。胃カメラでも問題な

し、MRI でも熟睡しましたが、無呼吸

で頭が動かないか心配でした。 

私は「超音波診断」が大好きです。 

ヒンヤリしたゼリーを塗ってもらい、真っ暗な部屋で45 分

余り二人きりの世界･･･1 年に1 度の楽しみでもあり生きが

いでもあります。今から来年の人間ドックが楽しみです。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

 
 
〔阿部 一郎〕 

朝晩は寒さが厳しいですが、日中は春を思わせる暖かさ 

になってきました。ようやく雪もとけて草花が芽吹き始 

めています。季節が変わり始めているのに、コロナは変 

化なし。早くコロナから脱出したいと思う今日この頃です  
〔藤田 勝敏〕 

来週急遽、取引業者有志の「花巻温泉を元気にする会」の 

イベントが朝から入り、例会欠席となります。大変申し訳 

ありませんが、副幹事代行よろしくお願いします  
〔高橋 豊〕 

先日所用で雫石へ家内と行って来ました。お天気が良く、 

岩手山の麓近くで非常に雄大で美しい姿に感動しました。

「ふるさとの山に向かいて言うことなし、ふるさとの山 

はありがたきかな」実感しました  
〔佐々木 史昭〕 

先日、おかげ様で健康経営優良法人の認定を戴きました。 

アクサ生命さんにサポートをいただき、社員全員が歩数、 

運動、睡眠、栄養の4 つのグループから1 つを選んで 

参加し日々の活動の結果をアプリで共有しています。 

私は歩数チャレンジに参加し、毎日8000 歩のノルマを 

確実にクリアしています  
〔吉田 和洋〕 

3 月号月信は富士大バッグの花巻北高生です。高総体恒 

例の夜間歩行ができなくなり、替わりで中間歩行をした 

写真です。目次のところも写真は花巻北高生です 
 
ニコニコ・ボックスへのご協力ありがとうございました 
 

◆出席報告            出席委員会 

31 人中  13 人 出席  出席率 52.0 ％ 

   前回修正  68.0％ 
 

メーキャップ  
 
3/7(日) オンライン会長エレクト研修セミナー  

橋川秀治君・佐々木史昭君 
 
 
 

 

 

 
 
 

 

■ニコニコ・ボックス紹介 ニコニコ・ボックス委員会 

 

◆ 慶祝者 会員誕生日スピーチ 

 

市村 律 君（15 日） 

鹿討 康弘 君（29 日） 

高橋 豊 君（2 日） 

阿部一郎 君（5 日） 


